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4 月 20 日，在正阳县大林镇涂楼村正阳县乾丰车用空调科技有限公司生产车

间 内 ，工 人 在 赶 制 订 单 产 品 。 该 公 司 是 涂 楼 村 村 民 张 志 明 返 乡 创 办 ，主 要 从 事 汽

车 空 调 系 统 机 系 统 零 部 件 ，年 产 值 达 1000 多 万 元 ，安 排 就 业 30 人 。 ⑥ 5
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赶制订单

本报讯 （记者 苏 凯 通讯
员 杨琳琳）近日，新蔡县化庄乡
李大庄村民李海松起了个大早到
麦田里仔细查看苗情。“良种配良
技、增产有信心，今年又是好收
成。”李海松看着他精心管理的
300 多亩冬小麦叶片青绿、苗齐
苗壮，不由得喜上眉梢。

春 光 无 限 好 ，春 管 正 当
时 。 眼 下 ，新 蔡 县 116 万 亩 冬
小麦管理迎来重要节点。连日
来，作为粮食生产大县的新蔡
县 为 不 误 冬 小 麦 生 长“ 黄 金
期”，积极引导广大农民抢抓农
时、除草施肥、强化田间管理，

为夺取今年粮食丰产丰收打下
坚实基础。

新蔡县小麦良种覆盖率在
99%以上。据该县七道口农民
专业种植合作社负责人李攀介
绍，今年七道口合作社流转土
地 15000 亩 ，全 部 耕 种 小 麦 新
品种洛麦 26，去年亩产均超过
700 公斤。虽然清明节前后有
一次降温降雨过程，但仍然在
良种小麦低温耐受范围，对小
麦生长影响不大，加上农技专
家手把手教我们科学管理，我
们今年增产更有信心。

除了良种助力，良技加持更

是不可或缺。在该县余店镇蛟停
湖高标准农田里，万亩小麦绿浪
翻腾、长势喜人。种粮大户姜明
阳正操控植保无人机为麦田喷洒
营养液。姜明阳说：“有了无人机
的帮忙，既省下了时间和人工，降
低了成本，又大大提高了春管效
率。”

“夏粮产量占新蔡县全年粮
食产量六成以上，夏粮管理关乎
全年粮食丰产丰收。”新蔡县农业
农村局工作人员管升诚介绍。为
全力保障夏粮丰收，连日来，新蔡
县组织农技、植保、土肥等农业专
家、技术人员，深入田间地头，查

苗情、墒情、病虫草害情，指导农
业技术推广，把新技术应用到田
间地头“最后一公里”。

该县农业农村部门派出由80
多名“田秀才”“土专家”组成的农
技专家服务团包村入户，到田间
地头为种粮大户、农民群众进行
病虫害防治、土地酸化治理培训，
同时还组建微信群在“线上”为农
民答疑释惑。此外，专家团还根
据不同类型的苗情对地块进行分
类监测反馈分析，分类施策，引导
种植户科学管理，真正把“藏粮于
地、藏粮于技”战略落到实处，切
实保障粮食安全。②9

樊粹庭戏曲艺术展览馆举办“缅怀师恩 回报故里”
戏迷见面会

本报讯 （记者 张士君）4 月
21 日，在驻马店市樊粹庭豫剧文
化促进会、开发区关王庙豫剧小
镇樊粹庭戏曲艺术展览馆迎来
了从北京、西安、郑州专程赶来
的客人，著名京剧武生、樊粹庭
先 生 之 子 樊 琦 ，樊 粹 庭 嫡 传 弟
子、著名文武小生潘雪芬偕一众
艺术家来樊粹庭戏曲艺术展览
馆，举办“缅怀师恩 回报故里”

戏迷见面会。
“ 现 代 豫 剧 之 父 ”樊 粹 庭 先

生 1905 年出生在驻马店北郊潘
庄村，是一位集剧本创作、豫剧
导演、豫剧教育、院团管理于一
身 的 豫 剧 艺 术 大 师 和 先 驱 者 。
见面会上，潘雪芬向樊粹庭戏曲
艺术展览馆捐赠了自己创作的
以樊粹庭豫剧剧目中的艺术形
象为蓝本的剪纸作品和自己撰

写记述樊粹庭先生艺术生涯的
文学作品。在展览馆的众多关
于樊粹庭先生的照片和实物展
品前，樊琦和潘雪芬为大家讲述
了关于樊粹庭先生的照片和实
物背后不为人知的故事，并为大
家一一指认了照片上一个个蜚
声艺林的戏剧界前辈。在樊粹
庭率狮吼剧团赴朝慰问志愿军
的合影照片前，潘雪芬指认了自

己在合影照片中的位置，并声情
并茂地讲述了自己和樊粹庭先
生亦师亦父的师徒深情。

参观展览结束后，年过七旬的
樊琦现场表演了舞台武打花枪，83
岁高龄的潘雪芬演唱了樊粹庭豫
剧中的经典唱段。国家一级演奏
员、河南豫剧院二团首席琴师周武
占自拉自唱表演了豫剧《清风亭》
唱段。②9

我市“4·23”世界读书日
系列活动启动
刘晓文出席

本报讯 （记者 张 宁 见习记者 张 龙）4月
23日，由市委宣传部主办，“书香天中”建设工作专
班成员单位承办的我市“4·23”世界读书日系列活
动在驻马店第二实验小学启动。市委常委、宣传
部部长、副市长刘晓文出席并宣布活动启动。

刘晓文在讲话中要求，各县区、各部门要提
升政治站位，结合实际，开展形式多样、群众喜闻
乐见的读书活动，让广大群众参与进来，让“文明
城市”借力全民阅读向“城市文明”转变提升。要
结合青少年爱国主义读书教育活动，创新开展丰
富多彩的读书活动，引导广大青少年养成良好的
阅读习惯，在阅读学习中树立崇高理想，增长知

识才干。
刘晓文强调，各县区、各部门要以开展这次

活动为契机，从现在做起，养成“爱读书、读好书、
善读书”的良好习惯，坚决抵制各类有害出版物
和信息，以世界读书日系列活动的开展在全市上
下营造书香充盈的良好氛围，为现代化驻马店建
设提供强大精神力量和文化支撑。

活动启动后，刘晓文观看了世界读书日宣传
展板并向学生代表发放“绿书签”读书卡。

据了解，当天启动的还有爱国主义读书教育、
全民阅读系列赛事、“4·26”版权宣传月、护苗“绿
书签”、创意灯光秀等活动。②9

第四届全国融合教育论坛
在我市举行

本报讯 （见习记者 张 龙）4月 22日，由中
国残疾人联合会、省残疾人联合会、市政府、残
疾人事业发展研究会共同主办的第四届全国融
合教育论坛在我市举行。残疾人事业发展研究
会会长关信平，国家督学、中国教育学会副会长
李天顺，河南省残联党组成员、副理事长吴宵，
副市长何冬，市政协党组成员、残疾人事业发展
研究会融合教育专业委员会秘书长张银良出席
论坛。

关信平表示，做好融合教育是复杂的行动
体系，需要我们从事融合教育研究和实践的教
育者、研究者、决策者和基层工作者加强合作、
相互交流，大家共同努力，快速提升我国的融
合教育质量，造福广大残疾人，为中国式现代

化过程中的高质量发展和共同富裕作出积极
贡献。

何冬在致辞中指出，近年来，驻马店市残疾
人事业取得了长足进步。重度残疾人集中托养
模式入选“全球减贫案例”，荣获全国脱贫攻坚组
织创新奖。特别是在残疾儿童康复教育及学前
融合教育方面进行了有益探索，全市1万多名特
殊儿童接受了学前融合教有，500多名有残疾障
碍的孩子顺利回归社会。驻马店将以举办本届
论坛为契机，进一步提升残疾儿童学前融合教育
发展水平。

据了解，此次论坛会期为两天。开幕式结
束后，与会专家、学者将结合我国学前教育的最
新理念，开展富有成效的经验交流。②9

天中大地春潮涌 春耕春管正当时

新蔡县

抢抓农时春管忙 良种良技保丰收

市纪委监委关于受理违法违规占用耕地背后的腐败
和作风问题专项整治举报的公告

为深入贯彻落实习近平总书
记关于耕地保护系列重要讲话和
指示批示精神，认真落实省纪委
监委关于以虞城县违法违规占用
耕地案件开展以案促改工作的要
求，今年在全市开展违法违规占
用耕地背后的腐败和作风问题专
项整治行动。即日起，驻马店市
纪委监委受理违法违规占用耕地
背后的腐败和作风问题专项信访
举报。现将有关事项公告如下：

一、专项举报受理范围
（一）落实耕地保护主体责任

方面问题
党委政府履行耕地保护主体

责任不到位、日常监管缺失、落实
要求打折扣，对违法违规占用耕
地问题失察失管，甚至主导推动
违法占地，出现未批先占，违法批

地等问题。
（二）落实监管责任方面问题
相关地方党委政府以及职能

部门不担当、不碰硬，对违法违规占
用耕地行为监管不力、执法不严、流
于形式等问题；实施耕地网格化管
理和田长制落实不到位，早发现、早
报告、早处置工作机制和常态长效
监管机制落实不到位等问题；对农
村乱占耕地建房、违建别墅、“大棚
房”、“挖湖造景”、违规占地建设生
态廊道等问题查处、整改不力等问
题。村级组织对违法违规占用耕地
问题监管不力、滥批乱建失管失责
等问题。

（三）关于党员干部和公职人
员违规违纪违法问题

党员干部和公职人员违法违
规占用耕地从事非农建设的，或者

参与、组织强占多占耕地建房或其
他非农业建设的；利用职务之便为
他人违法违规占用耕地，大开方便
之门，谋取私利等腐败问题；对违
法违规占用耕地问题包庇纵容、失
职渎职等问题；在违法违规占用耕
地监督工作中，不配合调查，甚至
干扰调查，提供虚假材料、证据等
问题。

（四）关于干部作风方面的问
题

党员干部和公职人员贯彻落
实耕地保护政策和工作推进中有
令不行、有禁不止，做选择、搞变
通、打折扣等问题；对发现问题没
有及时整改或整改不到位，甚至
虚假整改的问题；解决违法违规
占用耕地问题存在层层转批，责
任心不强，作风不严不实，不作

为、乱作为的形式主义、官僚主义
问题。

（五）存在的其他违规违纪违法
问题。

二、反映渠道和方式
电话举报：0396-12388
来信举报：驻马店市纪委监

委信访室（邮编：463000）
网 站 举 报 ：henan.12388.

gov.cn/zhumadian/举报专区反
映

来访举报：驻马店市骏马路
与泰山路交叉口路东信访接待中
心2楼

欢迎社会各界、广大人民群
众如实反映、积极提供问题线索，
驻马店市纪委监委将对举报人和
举报内容严格保密，依法保护举
报人合法权益。

本报讯 （记者 王 捷 郭雪峰）白衣执甲千
里逆行，燕归花开光荣凯旋。4月 22日，中国援
埃塞俄比亚第 23 批医疗队一行 12 人（全部由
我市医务人员组成），在市中心医院副院长、医疗
队队长张志韧带领下，圆满结束援埃任务，胜利
归来。市政府办公室、市卫健体委、市中心医院、
市中医院、市第二人民医院相关负责同志及第
23批医疗队员家属、同事，举行了简朴而热烈的
欢迎仪式。

此次援外工作共433天，全体队员克服疫情
防控形势复杂、安全形势紧张、支援医院基础条
件差、医疗和生活物资匮乏等困难，以仁心仁术

造福当地人民，圆满完成了国家交给的任务，受
到了受援国政府、医院及国家和省卫健委、驻埃
大使馆及当地群众的肯定和认可。一年多来，医
疗队践行了“团结奉献、仁爱创新”的队训，服务
民众 7.6万人次，在受援医院第一次开展了腹腔
镜外科手术、颅脑外科肿瘤手术、复杂的神经损
伤功能重建及妇科、泌尿外科手术等；同时在受
援医院开办了腹腔镜学习班、汉语学习班、超声
引导下的穿刺学习班；捐赠了价值120多万元人
民币的医疗器械和设备，在疫情防控方面带去了
中国经验。同时，医疗队参与了多次文化推广活
动，推广中国文化，推广中医文化。②9

中国援埃塞俄比亚
第23批医疗队凯旋

第二届中国药食同源发展论坛
暨“中国药谷”（驻马店）首届
创新发展峰会举行

“中国梦·劳动美”庆“五一”
三省五地职工书画摄影联展开幕

本报讯 （记者 张丽丽 通讯员 吴欣谚）4
月 22日，由江西省鹰潭市、九江市、赣州市信丰
县，浙江省海宁市，以及驻马店市五地总工会、工
人文化宫共同举办的“中国梦·劳动美”庆“五一”
三省五地职工书画摄影联展在我市工人文化宫
开幕。市人大常委会副主任、市总工会主席张怀
德宣布联展开幕。来自三省五地总工会的相关
负责同志出席开幕式。

本次联展以“中国梦·劳动美”为主题，共征
集书法、绘画、摄影作品 1800多件，经专家评选
后，最终有 101件书画作品、100件摄影作品入
展。三省五地书画摄影家围绕劳动生活，深入基

层一线，以艺术之美展现劳动之美，展示职工劳
动风采，讴歌时代风尚，主题突出、意境深远，抒
发了三省五地广大职工群众爱党爱国、敬业奉
献、拼搏奋斗、昂扬向上的良好精神风貌，浸润着
对劳动创造幸福生活、美好未来的向往和期待，
体现着对实现中国梦的期盼和信心。

活动当天还举办了三省五地职工文化建设研
讨会。会上，五地工人文化宫主任通过播放宣传
视频等方式对本地文化宫工作作了详细介绍。随
后，参会人员围绕工人文化宫运营模式、工人文化
宫文化阵地建设、如何更好地发挥文体活动优势
搭建工会文化平台等方面展开讨论。②9

本报讯 （记者 周 由）4月 22日，由中国中
药协会药食同源物质评价与利用专委会、驻马店
市政府主办，中国中药协会药酒专委会、中国中
医科学院中药资源中心协办，市产业投资集团等
单位承办的第二届中国药食同源发展论坛暨“中
国药谷”（驻马店）首届创新发展峰会举行。

副市长孙继伟致辞。副市长张威主持。国
家食品安全风险评估中心科技总顾问、中国工程
院院士陈君石，山西省科协主席周然，中国中药
协会专家委员会主任委员房书亭，副市长宋庆
林，市政协副主席聂勇、高其良出席峰会。

孙继伟说，近年来，驻马店立足资源禀赋，抢

抓发展机遇，主动融入健康中国战略，谋划建设
“中国药谷”，着力打造完备的生物医药产业链
条。我们期待与各位专家、企业家加强沟通交
流、深化务实合作，推动更多医药产业大项目、好
项目落户驻马店，共同谱写合作发展新篇章。

国家卫健委食品司监测评估处、有关专家学
者代表分别讲话或视频致辞。江苏省产业技术
研究院有关同志解读了《驻马店市“中国药谷”产
业发展规划》。

经过洽谈对接，本次活动签约战略合作协议2
个、重点项目8个，总投资126.7亿元，对我市“中
国药谷”建设和医药产业发展具有重要意义。②9


